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Скоро будет новый конвейер

Капитальный ремонт литейного конвейера № 2 стартовал с этой недели в цехе 
электролиза магния. 

Пока на повестке дня у исполнителей работ – специалистов второго 
участка цеха № 26  – первый этап – демонтаж старого, отработавшего свой 
срок агрегата. Но уже через каких-нибудь десять дней на этом месте будет 
красоваться абсолютно новый литейный конвейер №2.

«Меняем всё – от самой металлической рамы до газоходов», – делится 
планами руководитель работ С.В. Сторожев, старший мастер участка.

На ремонтных 
площадках завода

! ЦИТАТАНОМЕРА:

«В регионах своего присутствия «Росатом» не-
сёт большую социальную нагрузку, заинтересован 
в повышении качества жизни и готов расширять 
применение технологий бережливого производства. 
Внедряя передовые технологии, мы нацелены на то, 
чтобы внести вклад в развитие страны. Основная 

цель – сделать жизнь горожан более удобной и ком-
фортной, более качественно и оперативно оказы-
вать муниципальные услуги».

Дмитрий РЕПЬЁВ, представитель отраслевого 
центра по развитию Производственной системы 

«Росатом» (четвёртая полоса).

Традиционный обзор по ремонтно-строительным 
площадкам завода проводит А.Л. Куимов, начальник 
заводского отдела технического надзора (ОТН).

«Начну с того, что главное изменение этого года для 
нас, как и для всех остальных служб и подразделений 
завода, было связано с переходом в контур Госкорпора-
ции «Росатом». Соответственно, поменялись привычные 
правила заключения договоров, сама система выбора 
подрядных организаций-исполнителей работ, проведения 
конкурса среди них. Совершенно другим стал документо-
оборот. 

Понятно, что всем нам пришлось очень много и 
глубоко вникать во все происходящие изменения, пере-
страиваться прямо на ходу. Учились сами и учили наших 
подрядчиков заключению договоров через электронную 
систему закупок их услуг. На сегодняшний день вся эта 
большая переходная работа достаточно успешно прове-
дена. Все необходимые на год договора заключены.

Как и в предыдущие несколько лет, в бюджете нашёл 
отражение практически весь «стандарт» обязательных 
годовых вложений на ремонты и поддержание производ-
ственных зданий и сооружений завода. 

Только по их капитальным ремонтам на этот год 
запланировано порядка 80-ти мероприятий. Многие за 
прошедшее первое полугодие уже выполнены.

Традиционно становлюсь на самых крупных, основ-
ных из них. 

По цеху № 1. Одна из самых масштабных, целенаправ-
ленно продолжающихся уже на протяжении нескольких 
лет работ, связана с поддержанием старейшего завод-
ского производства – зданий и сооружений сырьевого 
отделения и отделения электролиза. Среди основных 
объектов этого года – здания отделения вращающихся 
печей, отделения хлораторов, транспортная галерея.

Крупные работы, по ремонту фасадов, замене окон и 
так далее ведутся на первой-второй сериях. Продолжает-
ся переходящий с прошлого года ремонт здания третьей 
серии электролиза.

До наступления холодов обязательно будет приведена 
в порядок также одна из камер ямного нейтрализатора, 
вторая перейдёт на следующий год.

По цеху № 4 один из крупных объектов – 
технологическая эстакада, её капитальный ремонт. 

Продолжаются работы по зданию станции сжижения 
– в совокупности с промэтажеркой, по зданию отделения 
хлорирования.

Продолжение на второй полосе.
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 ИЗ ПЕРВЫХ РУК 

Твёрдая «пятёрка»!
В «списке» юбилейных событий года не затерялась и эта скромная дата: пять лет со дня получения первых 
соликамских низших хлоридов титана (НХТ).

Производство этого 
важного для цеха 
№ 1 реагента (он 

нужен для очистки от примесей 
магния и сплавов) было тогда 
организовано в цехе № 3 на не-
большой и внешне очень скром-
ной, созданной собственными 
силами, опытно-промышленной 
установке. 

Так получилось, что этот 
небольшой юбилей практически 
совпал по времени с другим 
важным событием: в преддве-
рии нынешнего Дня металлурга 
начались трудовые будни на но-
вом и современном – только что 
построенном производствен-
ном участке НХТ (проектной 
мощностью две тысячи тонн в 
месяц). 

Да, в настоящее время там 
ещё продолжаются пусконала-
дочные испытания под нагруз-
кой, устраняются выявленные 
по проекту небольшие замеча-
ния, ведётся обучение персо-
нала, принятого в штат нового 
участка. Но по сути своей это 
уже полноценное, действующее 
производство, исправно вы-
полняющее свою задачу, ради 
которой и строилось – снаб-
жение цеха № 1 необходимым 
реагентом в требуемом ему 
количестве.

Все плановые задания цеха 
по производству НХТ выполня-
ются сегодня на нём. Оборудо-
вание старой, отслужившей своё 
опытно-промышленной уста-
новки остановлено и законсер-
вировано.

Но тогда, пять лет назад, 
её пуск стал настоя-

щим событием. И произошло 

оно тоже как раз накануне Дня 
металлурга! Первые свои двести 
килограммов НХТ участок 
выдал 19-го июля 2019-го года. 
«Как обещали, – так и сдела-
ли!», – хвалили довольные 
потребители, технологи первого 
цеха. 

Значимость события, дей-
ствительно, трудно было перео-
ценить. Дело в том, что тогда, в 
2019-м году,  возникла довольно 
сложная ситуация с приобрете-
нием этого важного для магние-
вого производства реагента.  На 
Березниковском титано-магние-
вом комбинате (АВИСМА), где 
ранее завод его приобретал, в 
то время были свои определён-
ные трудности, выпуск этого 
продукта был нестабилен и мог 
прекратиться в любой момент. 
Так что появление своего соб-
ственного участка – совместного 
детища инженеров-исследовате-
лей, технологов, энергетиков и 
механиков  третьего цеха – стало 
тогда настоящей панацеей, 
очень серьёзно выручило завод!  

Причём, сделано всё было в 
самые короткие сроки. «Начина-
лось всё с задания руководства 
завода, – рассказывает руководи-
тель работ А.А.  Цурика, стар-
ший мастер участка перспек-
тивных направлений, кандидат 
технических наук. – Оно нам  
было выдано в феврале, в апреле 
шла подготовка, по заданию 
ПТО был составлен план-гра-
фик, в мае-июне занимались 
сборкой установки и разработ-
кой технологии, в соответствии 
с которым в июле мы уже запу-
стились. Первая партия НХТ, 
сделанная к 19-му июля, была 

передана в первый цех, они этот 
продукт у себя опробовали и всё 
у них получилось. С сентября 
опытно-промышленный участок 
начал выдавать стабильный 
план.

Тогда это было что-то бес-
прецедентное. Многие удивля-
лись: сроки жёсткие, затраты 
минимальны – фактически из 
металлолома всё собрали. Да 
ещё и уложились в срок. Просто 
тут, у нас, считаю, правильная 
идея была заложена. Да и у 
руководства цеха и завода была 
заинтересованность».

Немного исторических 
подробностей. Как рас-

сказывают сами первопроходцы, 
конечно же, за основу они брали 
технологию  существующего 
березниковского производства. 
Но внесли в него немало соб-
ственных изменений. Например, 
убрали из процесса турбинную 
мешалку для перемешивания 
расплава, придумав вводить 
тетрахлорид титана  прямо в 

слой титановой губки. За счёт 
чего (самим было удивитель-
но!), удалось поднять удельную 
производительность в 7-10 раз. 
Уменьшили в разы сам объём 
реактора. Небольшие порции 
производства (у нас они – все-
го около 200-т килограммов) 
– невеликие и потери в случае 
неудачи. Но только никаких се-
рьёзных сбоев в технологии, го-
ворятсами исследователи, у них  
в принципе никогда не было. С 
самого начала она получилась 
очень надёжной. 

Конечно, строительство 
участка – коллективный труд 
многих  заводских и цеховых 
служб. А вот людей в группе с 
участка перспективных направ-
лений, занимавшихся непосред-
ственно отработкой технологии, 
было всего пятеро. «Плюс стар-
ший мастер цеха Сергей Мен-
газиев – шестой,– рассказывает 
Андрей Анатольевич Цурика. 
– Но так получилось, что на мо-
мент пуска (лето, пора отпусков) 

остались вообще вчетвером: 
мы с Сергеем Константинови-
чем, мастер Олег Евгеньевич 
Николаев и аппаратчик Вла-
димир Григорьевич Панков. 
Вот таким составом и выдали 
тогда первые низшие хлориды. 
А так в нашей группе были 
ещё Никита Александрович 
Вахрушев, Юрий Геннадье-
вич Шилов, потом Валерий 
Николаевич Швецов перешёл 
переводом. Постоянно выручали 
в случае нехватки собственных 
рук работники участка парового 
гидролиза».

Вот такая небольшая (всего 
лишь пятилетняя), но тоже 
очень важная для завода исто-
рия.

А о сегодняшнем дне 
производства низших хлори-
дов титана – освоении нового 
– промышленного участка – 
мы будем и дальше подробно 
рассказывать в наших публи-
кациях.

Елена БАЖЕНОВА.

Эстакада цеха № 19 – тоже один из объектов года

Первопроходцы О.Е. Николаев, Н.А. Вахрушев, А.А. Цурика, В.Н. Швецов

На ремонтных площадках завода
Начало на первой полосе

По седьмому цеху в по-
следнее время традиционно 
мы особо выделяем работу по 
корпусу номер два, где продол-
жается плановый, разбитый на 
несколько лет, ремонт здания: 
с заменой оконного витража, 
антикоррозийной защитой 
каркаса. Действительно, круп-
номасштабная как мы отмечали 
это уже не раз, работа. Подряд-
чики выполняют её по частям, 
продвигаясь целенаправленно 
по участкам (основным осям) 
здания. На сегодняшний день 
большая часть его уже отре-
монтирована.

Продолжается ремонт при-
точных систем корпуса номер 
два.

По цеху № 10 на виду у 
всех в последнее время ремонт 
здания лаборатории цеха № 7. 
Перепланировка помещений, 
приведение их в соответствие 
нормативным требованиям.  

По цеху № 18 приличные 
суммы выделены на капиталь-
ный ремонт здания понизитель-
ной подстанции. Продолжают-
ся работы, начатые в прошлом, 
2023-м году, утверждён целый 
перечень новых. 

По цеху №19 крупнейший 

объект года – техэстакада. 
Соответственно, работаем и 

по всем остальным производ-
ственным цехам завода, выпол-
няем мероприятия по результа-
там экспертиз промышленной 
безопасности.

Укрепление наружного 
ограждения по периметру 
завода – тоже одна из тех работ, 
что на виду у всех. По сути, её 
мы сегодня уже практически 
заканчиваем. Остались лишь 
небольшие участки. После 
чего можно будет сказать, что 
здесь у нас всё тоже приведено 
в соответствие  современным 
требованиям безопасности. 
И визуально смотрится более 
красиво, чем прежде.  

Один из вопросов, который, 
знаю, интересует сегодня мно-
гих заводчан,– реконструкция 
автомобильной стоянки. В на-
стоящее время идёт конкурс по 
выбору подрядчика. До конца 
года будет произведено расши-
рение автостоянки (в результа-
те чего её пропускная возмож-

ность увеличится примерно 
на треть), на следующий год 
запланировано благоустройство 
дорожек вокруг неё. 

Само собой, ведём работы и 
на объектах соцкультбыта – 
Доме спорта, в профилактории. 
Эти темы также из тех, что вол-
нуют всех заводчан, поэтому, 
думаю, целесообразно будет 
более подробно, в деталях, 
остановиться на них позднее, 
в отдельной публикации – с 
комментариями профильных 
специалистов, хозяев объекта 
(что мы обязательно и сде-
лаем! – ред.). Вкратце отмечу 
лишь, что конкретно по Дому 
спорта в этом году заложены 
кровля, фасады. Планирует-
ся заключение договора по 
спортзалу. Заложили в бюджет 
деньги на спортивные пло-
щадки, но этот вопрос надо 
смотреть отдельно, в комплексе 
с другими.

В профилактории доделали 
дорожки, которые были начаты 
ещё в прошлом, 2023-м, году. 

В планах – продолжение этого 
направления.  А также – ре-
конструкция пятого, восьмого 
корпусов, домика администра-
тора, бани-сауны». 

Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора и 

Т. Седолюбовой

Фото автора – 
из архива редакции

Многолетний проект по цеху № 7 – 
замена витражей с ремонтом каркаса
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Победа за нами! Встреча в Совете ветеранов

Музыка нас связала

Заряд позитива и 
доброты!

Соликамская команда «Наследники традиций» 
заняла первое место в туристическом слёте 
советов ветеранов ассоциации «Верхнекамье».

Встречу с активистами заводского Совета ветеранов провёл 
Юрий Мурашко, директор по связям с общественностью СМЗ.

Праздничная программа Дня металлурга не обошла стороной и 
наших уважаемых ветеранов!

Заводская рукодельница Маргарита 
Санникова встретила День металлурга в кругу 
единомышленников и почитателей своего 
таланта – на этно-фестивале «Зов Пармы».

 КАК ЖИВЁТЕ, ВЕТЕРАНЫ? 

Победа завоёвана 
во многом бла-
годаря участию 

наших ветеранов-активнстов, 
составивших основное ядро 
общей муниципальной ко-
манды: Любови Шлюковой, 
Марины Новожиловой, 
Нины Козловой, Алексан-
дра Лоскутова, Алексан-
дра Журавлёва и Галины 
Бабенко.

«В турслёте приняло уча-
стие шесть команд из Соли-
камска, Березников, Усолья, 
Добрянки, Красновишерска и 
Чердыни, – рассказывает Лю-
бовь Никифоровна Шлюко-
ва.– Все мы упорно боролись 
за победу на каждом этапе: 

проходили спортивно-ту-
ристскую полосу, готовили 
лучшее походное блюдо, 
обустраивали бивуак, уста-
навливали палатку... При-
ятно, что всё у нас получи-
лось как надо, мы – в числе 
лучших!»

Соликамская команда 
ветеранов будет представлять 
ассоциацию «Верхнекамье» 
на краевом слёте, который 
состоится в августе. Желаем 
удачи соликамцам и с нетер-
пением ждём новостей!

Тамара 
СЕДОЛЮБОВА.

Фото взято со страницы 
Марины Новожиловой в 

ВКонтакте.

Перед началом встре-
чи Юрий Михайло-
вич вручил Любови 

Шлюковой, председателю на-
шей ветеранской организации, 
подарок в честь победы коман-
ды «Наследники традиций» в 
туристическом слёте советов 
ветеранов Верхнекамья.

Затем состоялся заинтересо-
ванный диалог сторон. Дирек-
тор по связям с обществен-
ностью рассказал ветеранам 
о сегодняшних делах завода 
и перспективах его развития, 
ответил на вопросы. 

«С переходом в контур 
управления Горнорудного 
дивизиона «Росатома» откры-
лась новая страница истории 
предприятия, началось его 

развитие. Только в первом 
полугодии 2024-го года введён 
в эксплуатацию новый участок 
производства низших хлори-
дов титана, завершён ремонт 
(полное обновление) печи 
непрерывного рафинирования 
магния, введена новая воздуш-
ная компрессорная на складе 
хлора. Традиционно запустили 
в работу новый лопаритовый 
хлоратор. 

Ряд важных мероприятий 
запланирован на второе полуго-
дие. Это замена более киломе-
тра магистральных трубопро-
водов речной (технической) 
и артезианской (питьевой) 
воды, ввод автоматизирован-
ной системы электрообогрева 
трубных пароспутников линии 

известкового молока, заверше-
ние капитального ремонта кар-
наллитового хлоратора номер 
один, расширение автостоянки 
перед центральной проходной 
и ещё много других меропри-
ятий. Но главное – мы проек-
тируем новое разделительное 
производство», – поделился 
планами завода выступающий. 
Выслушав, в свою очередь, их 
просьбы и пожелания

Одно из них уже решено 
положительно. В частности, 
планируется бесплатно предо-
ставить ветеранам-огородни-
кам удобрения собственного 
производства завода.

Подобные встречи станут 
традиционными.

Пресс-служба ОАО «СМЗ»

Активисты заводского 
Совета молодёжи 
провели для них 

ставшее уже традиционным ме-
роприятие «Поколения ВКон-
такте». 

Причём, в этот раз у него 
были свои особенности. Если 
в прошлом году участники 
ходили по станциям, на каждой 
из которых их ждало своё 
задание, то теперь угадывали 

песни. Некоторые композиции 
были зашифрованы смайлика-
ми, другие нужно было угадать 
по отрывкам из кинофильмов, а 
в заключительном туре викто-
рины песню нужно было ещё и 
показать жестами. Все участни-
ки этого музыкального меро-
приятия оказались настоящими 
знатоками музыки. При этом 
ещё и получили заряд бодрости 
и позитива!

«Наши ветераны прини-
мают участие во всех меро-
приятиях, которыеорганизует 
завод. И это прекрасно, ведь 
они подают всем нам пример 
активной жизненной позиции!» 
– отмечает Татьяна Неверова, 
начальник отдела социального 
развития СМЗ.

Тамара СЕДОЛЮБОВА.
Фото автора

Ветеран Маргарита 
Витальевна – ещё мо-
лодой, только начина-

ющий – вышла на заслуженный 
отдых буквально несколько ме-
сяцев назад. А вот рукодельница 
уже – известная, признанная 
среди любителей эксклюзивной, 
авторской «продукции». 

Об её творческом увлече-
нии – сувенирных куклах из 
текстиля (с виду они просто 
– живые, и каждая со своим 
характером!) – мы на страни-
цах газеты уже рассказывали. 
Немало у мастерицы и подпис-
чиков (заказчиков) на её личной 
страничке ВКонтакте. 

Но всевозможные летние яр-
марки да фестивали, на которые 
так богат наш уральский край, 
по её собственным словам, 
«песня» вообще особая.

«Ведь это такое море пози-
тива, общение с интересными, 
творческими людьми, – говорит 
сама мастерица. – Возможность 
выйти со своим товаром на 
большую аудиторию – тоже».  

По крайней мере, Маргарита 
Витальевна старается прини-
мать участие везде, куда только 
удаётся добраться (а муж и 
брат с племянниками ей в этом 
помогают). Практически весь 
Пермский край уже объездила. 

«Многие меня помнят, специ-
ально ищут, чтобы купить что-
то новенькое, приводят с собой 
друзей и знакомых, делают 
заказы на будущее», – делится 
приятными эмоциями Маргари-
та Витальевна.

Елена БАЖЕНОВА.
Фото со странички 

М. Санниковой «ВКонтакте»
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Проект под таким названием стартовал в нашем городе.

Большое обновление ждёт корпоративный музей завода. 

«Эффективный муниципалитет» 
в Соликамске

В ногу со временем

Будьте внимательны!

От всей души!
Поздравляем именинников июля: Оксану Васильевну Суханову, 
Татьяну Петровну Оверину, Екатерину Анатольевну Горшкову, 
Надежду Николаевну Корзун, Наталью Андреевну Жилину, Татьяну 
Павловну Шилову, Наталию Николаевну Березину, Лидию Серге-
евну Пономарёву!   

В день рождения желаем 
Счастья без конца и края. 
Грандиозного успеха,
В каждом дне добра и смеха!

Администрация и цехком цеха № 15

Поздравляем всех работников цеха – именинников июля! 

Удачи, исполнения желаний,
Стабильности, достатка, долгих лет,
Здоровья крепкого, друзей лишь настоящих,
Чтоб жизнь прожить без горестей и бед!

Администрация и цеховый комитет цеха № 1

От всей души поздравляем с днём рождения Наталию Лео-
нидовну Кузину, Сергея Фёдоровича Смирнова, Магомедрасула 
Магомедалиева, Елену Николаевну Ладыжникову, Светлану 
Николаевну Залогину, Владимира Геннадьевича Скрябина, Вла-
димира Александровича Паршакова, Владимира Анатольевича 
Молчанова!

Желаем здоровья, любви и добра,
Чтоб жизнь интересной и долгой была,
Чтоб в доме уют был, любовь да совет,
Чтоб дом защищён был от горя и бед!

Цех № 23 

Поздравляем именинников июля: Александра Витальевича   
Кондратьева, Елену Евгеньевну Мазунину, Ирину Сергеевну  
Разживину, Наталью Геннадьевну Седавных, Наталью Юрьевну     
Мазунину, Станислава Игоревича Шамратова!

Пусть  в жизни будет все, что нужно:
Здоровье, мир, любовь, семья.
Пускай обходят все ненастья,
Удача любит больше всех!

Цехком цеха № 18

Поздравляем именинников июля: Татьяну Юрьевну Бельчик,
Лолу Гиёзовну Прохорову, Евгения Витальевича Пегушина, Анге-
лину Михайловну Жданкову, Наталью Васильевну Бычину, Ольгу 
Николаевну Гилёву, Анну Васильевну Розину, Марию Ивановну 
Лещёву, Татьяну Анатольевну Петухову, Мальвину Габбасовну 
Буякову, Рима Хантимировича Насырова, Ольгу Николаевну 
Гребенюк, Екатерину Андреевну Поспелову, Светлану Валерьевну 
Кылосову, Екатерину Николаевну Юшачкову, Светлану Вячесла-
вовну Репину!

Желаем вам в работе вдохновенья,
В кругу семьи – тепла и доброты.
Среди друзей – любви и уваженья
И в жизни сбывшейся мечты!

Цех № 10

Установочное 
совещание 
прошло в адми-

нистрации Соликамского 
городского округа. 

Оказать местным вла-
стям методологическую 
поддержку при реализа-
ции проектов повышения 
эффективности в произ-
водственных и офисных 
процессах предложил 
отраслевой центр по раз-
витию Производственной 
системы «Росатома» (АО 
«ПСР»). «Мы заинте-
ресованы в реализации 
проектов, направленных 
на улучшение качества 
услуг для населения в 
бюджетных учреждени-
ях, снижение времени 
протекания процессов, 
устранение потерь. Это 
экономит время жителей, 
когда они обращаются в 
администрацию и подве-
домственные учреждения, 
а также средства бюдже-
та», – отметил временно 
исполняющий полномо-
чия главы Соликамского 
городского округа Алек-
сандр Русанов.

О работе специали-
стов отраслевого центра 
по развитию Произ-
водственной системы 

«Росатом» рассказал 
представитель АО «ПСР» 
Дмитрий Репьёв. Он 
привёл примеры реа-
лизации ПСР-проектов 
в различных регионах 
России.

В совещании также 
участвовали специалисты 
по ПСР Горнорудного 
дивизиона «Росатома» 
и  нашего предприятия. 
Директор по развитию 
ПСР и СМК АО «Ро-
сатом Недра» Сергей 
Шиукашвили расска-
зал о лучших практиках 
реализации проектов 

повышения эффективно-
сти производственных и 
управленческих про-
цессов на предприятиях 
Горнорудного дивизиона, 
в том числе на СМЗ. 

«В регионах нашего 
присутствия «Росатом» 
несёт большую соци-
альную нагрузку, заин-
тересован в повышении 
качества жизни и готов 
расширять применение 
технологий бережливого 
производства. Внедряя 
передовые технологии, 
мы нацелены на то, чтобы 
внести вклад в развитие 

страны. Основная цель 
– сделать жизнь горожан 
более удобной и комфорт-
ной, более качественно 
и оперативно оказывать 
муниципальные услу-
ги», – отметил Дмитрий 
Репьёв.

Работники адми-
нистрации планируют 
разработать и предложить 
к реализации несколько 
проектов. Затем возможно 
обучение лучшим прак-
тикам Производственной 
системы «Росатома».

 Пресс-служба 
ОАО «СМЗ»

В ходе этой 
начавшейся 
реконструкции 

изменится оформление 
входа в музей, будут 
обновлены внутренние 
помещения, выполнен 
дизайн выставочных про-
странств «Линия жизни 
завода», «Эволюция ра-
ботника завода», «Вклад и 
достижения завода в годы 
Великой Отечественной 
войны», «Производство и 
социальная сфера». 

Все эти работы по об-
новлению музея ведутся 
в рамках мероприятий по 
ребрендингу предприятия 
в соответствии с фир-
менным стилем Госкор-
порации «Росатом» и её 
организаций.

Увидеть все новшества 
мы сможем уже в начале 
сентября.

«Надеемся, что нашим 
посетителям понравятся 
эти изменения», – отме-
чает Ирина Верлевская, 
заведующая корпоратив-
ным музеем СМЗ.

Тамара 
СЕДОЛЮБОВА.

Фото И.Верлевской

В Рунете все больше появляется мошеннических 
сайтов, мимикрирующих под популярные ресурсы. 
Если перейти на них и ввести свои личные данные 
– логин и пароль или платёжную информацию, – то 
можно потерять доступ к аккаунту или деньги.

Хакерская атака, при которой персональные данные и 
деньги похищают с помощью фейковых сайтов, аккаунтов или 
электронных писем, называется фишингом.

Для предотвращения реализации угроз безопасности инфор-
мации, связанных с деятельностью хакерских группировок по 
фишинговым рассылкам, необходимо помнить о мерах безопас-
ности: внимательно проверять адрес отправителя, даже в случае 
совпадения имени с уже известным контактом; не открывать 
письма от неизвестных адресатов; не открывать и не загружать 
почтовые вложения писем с тематикой, не относящейся к ра-
бочей деятельности: внимательно проверять письма, в которых 
содержатся призывы к действиям (например, «открой», «про-
читай», «ознакомься», «внимание»); не переходить по ссылкам, 
которые содержаться в электронных письмах, особенно если они 
длинные или наоборот, используют сервисы сокращения ссылок 
(bit.ly, tinyurl.com и т.д.); проверять ссылки, даже если письмо 
получено от другого пользователя информационной системы 
Госкорпорации «Росатом»; не открывать вложения, в них могут 
содержаться документы с макросами, исполняемыми файлами.

При получении подозрительного письма необходимо 
сообщить в Корпоративный центр ГосСОПКА Госкорпорации 
«Росатом» soc@greenatom.ru или сообщить в службу безопасно-
сти СМЗ.

*Кстати, волонтёр-
скую помощь в подго-
товке помещения музея к 
началу ремонтных работ 
оказали активисты Сове-
та молодёжи Сергей По-
пов (цех № 1), Кирилл 
Вискунов (цех № 18) и 
Максим Журавлёв (цех 
№ 16). В своё личное 
время ребята помогали 
упаковывать экспонаты, 
сняли стенды со стен, 
вынесли тяжёлые ви-
трины.


